La promoción de un Servicio Nacional de innovación para el desarrollo humano

By Renata Uruci Director Ejecutivo B.A.ZH NGO

Septiembre 2013

En Albania, el <u>Catálogo Nacional de Innovaciones para el desarrollo humano</u> se está ampliamente promoviendo y sus innovaciones están generando un fuerte interés.

La Agencia Nacional de Investigación, Tecnología e Innovación AKTI, prestigiosa institución responsable de la promoción de la ciencia, la tecnología y la innovación en el país, que ha coordinado la producción del Catálogo, recibió de los respectivos autores la documentación de otras seis innovaciones más. Se está realizando el trabajo de validación de estas innovaciones, con vistas a su inclusión en el Catálogo Nacional.



La organización de la Conferencia Nacional de presentación del Catálogo, propuesta por las instituciones albanesas involucradas, se ha reactivado después de la pausa generada por las elecciones nacionales y el nombramiento del nuevo Gobierno.

Durante los últimos meses la ONG BAZH, que actúa como brazo operativo de AKTI, también ha consultado una serie de instituciones y actores importantes en el país, proponiéndoles la idea de implementar un servicio permanente que se encargue de promover el uso de las metodologías y tecnologías innovadoras del Catálogo Nacional y del Catálogo Internacional de IDEASS, aportando información y asistencia técnica a los actores albaneses interesados. Este Servicio Nacional representaría una nueva etapa de la fructífera cooperación establecida entre la Agencia albanesa AKTI, la ONG BAZH y el Programa Internacional de IDEASS.

La ONG BAZH ya está trabajando en esta perspectiva. La innovación IDEASS de los Bio-distritos territoriales, por ejemplo, ha sido ampliamente difundida en el país, atrayendo el interés de los especialistas y expertos del Departamento de Producción Vegetal, Dirección General de Políticas Agrícolas del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Protección del Consumidor de Albania. El sector de la agricultura en Albania, a pesar de ser importante económicamente (17% del PIB) y empleando en torno al 48% de la población activa, sigue caracterizado por un bajo nivel tecnológico, una escasa comercialización de los productos, inversiones limitadas, un tamaño pequeño y una escasa organización de las asociaciones de productores, un alto nivel de migración de las zonas rurales. En este marco las instituciones albaneses están centrando la idea de transferir las metodologías de los Bio-distritos en el Distrito Përmet,a través del Servicio Nacional para la innovación. Përmet está situado en el sureste de Albania, con una







superficie de 929 kilómetros cuadrados y los actores locales ya trabajan juntos en el marco de diferentes distritos productivos. La experimentación en este Distrito permitiría de definir las metodologías adaptadas al país, en vistas de su difusión como estrategia nacional.

La perspectiva de implementar un Servicio Nacional permanente para la promoción de las innovaciones para el desarrollo humano ha movilizados todos los actores involucrados. Sobre la base de estos resultados de la consultación, la Agencia Albanesa AKTI decidió poner en marcha un intenso trabajo de identificación de posibles



socios financieros y técnicos para la implementación del servicio, con la colaboración de la ONG BAZH y de las instituciones albanesas más involucradas en las actividades del Catálogo Nacional.

Para saber más

National Innovation Service - Project Presentation

Association B.A.ZH NGO e-mail:association.developmentcoopera@gmail.com Phone: +355 04 2433076; 00355692060302